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Projet Associatif ASRL  

 

Présentation de l’ASRL  

L’ASRL c’est l’Association Sanitaire et Sociale  

des Hauts de France. 

 

L’ASRL a plus de 60 ans. 

 

 

 

Dans l’ASRL il y a 44 établissements et services.  

Par exemple : IME, FAM, ESAT, Foyer de vie… 

 

 

 

L’ASRL est une association.  

Une association c’est un groupe de personnes  

qui ont les mêmes valeurs. 

Une valeur c’est les choses qu’on trouve importantes.  

Par exemple : la gentillesse, la politesse.  

 

 

Toutes les personnes à l’ASRL ont les mêmes valeurs.  

Les valeurs de l’ASRL c’est :  

- Comprendre les personnes en difficulté 

- Travailler avec les personnes qui ont des difficultés  

- Améliorer la vie des personnes accompagnées 

- Aider les personnes accompagnées à faire des choses seules 
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Dans l’ASRL il y a :  

- Des personnes accompagnées 

- Des familles 

- Des professionnels 

- Des bénévoles 

 

 

 

 

Les personnes accompagnées sont des enfants,  

des adolescents ou des adultes. 

Les personnes accompagnées sont en difficulté  

ou handicapées.  

Dans l’ASRL, il y a 4100 personnes accompagnées.  

 

 

 

 

Les familles c’est par exemple les parents,  

les frères et les sœurs, les enfants. 

 

 

 

Les professionnels sont toutes les personnes  

qui travaillent pour l’ASRL. 
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Dans l’ASRL, il y a 1400 professionnels.  

Par exemple, il y a :  

- Des éducateurs spécialisés 

- Des secrétaires 

- Des psychologues 

- Des agents techniques 

- Des directeurs 

- Des comptables 

- Des informaticiens 

 

Les bénévoles viennent dans les établissements pour aider  

ou pour faire des activités. 

Les bénévoles ne gagnent pas d’argent. 

 

 

L’ASRL a un Projet Associatif. 

Un Projet Associatif c’est un document.  

Dans le Projet Associatif on écrit :  

- Les choses qu’on fait déjà 

- Les choses qu’on veut continuer à faire 

- Les choses qu’on veut faire mieux 

- Les choses qu’on veut avoir 

 

 

Le Projet Associatif permet aux personnes de l’ASRL de : 

- Travailler ensemble  

- Expliquer les choses que les personnes de l’ASRL veulent avoir 

 

L’ASRL écrit le Projet Associatif pour 5 ans : de 2024 à 2028. 



   

 

  5 

 

Les valeurs de l’ASRL 

 

 

Valeur 1 : L’ASRL est une association humaniste 

 

Humaniste c’est faire attention aux autres personnes 

et à leur bonheur. 

L’ASRL fait attention à toutes les personnes.  

 

 

L’ASRL fait attention à la dignité.  

La dignité c’est être gentil avec les personnes  

et faire attention à leurs différences. 

 

 

L’ASRL fait attention à l’intégrité.  

L’intégrité c’est tenir ses promesses  

même quand c’est difficile.  

 

 

 

L’ASRL accompagne les personnes dans leur projet.  

La personne accompagnée décide de ce qu’elle veut faire. 

Par exemple : aller à l’école, travailler, avoir un lieu de vie,  

partir en vacances, faire des activités, ...  
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Les professionnels de l’ASRL sont bientraitants  

avec les personnes accompagnées. 

Être bientraitant c’est : 

- faire attention aux personnes accompagnées 

- écouter les personnes accompagnées 

- adapter son accompagnement 

Par exemple : changer les activités, changer le rythme de travail 

 

 

 

 

 

L’ASRL aide les personnes à leur épanouissement.  

L’épanouissement c’est se sentir heureux. 

 

 

 

Pour être humaniste toutes les personnes de l’ASRL donnent : 

- leurs idées 

- leurs demandes 

 

 

Objectifs à continuer : 

 

L’ASRL aide à l’autodétermination.  

L’autodétermination c’est :  

- Prendre des décisions  

Prendre des décisions c’est faire des choix 
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- Choisir pour soi-même 
 

Choisir pour soi-même veut dire que 

ce n’est pas quelqu’un d’autre  

qui choisit pour moi. 

Je choisis tout seul  

 

 

- Participer  
 

Participer c’est faire des choses ensemble  

 

 

Les professionnels informent les personnes  

sur leurs droits et leurs devoirs. 

Un droit c’est ce que je peux faire si je veux.  

Un devoir c’est ce que je dois faire.  

Par exemple : aider à remplir les papiers, expliquer ce qu’est un ESAT, 

expliquer ce qu’est un FAM, avoir le droit de voter, respecter le règlement.  

 

 

Chaque personne accompagnée par l’ASRL a un projet.  

Le projet est personnalisé en fonction de la personne.  

Par exemple : travailler dans une entreprise, aller à l’école,  

avoir un appartement. 

 

Les professionnels de l’ASRL aident les personnes  

dans leur inclusion. 

L’inclusion c’est être ensemble même si on est différent.  
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Valeur 2 : L’ASRL est une association engagée et agissante 

 

L’ASRL est une association.  

L’ASRL doit aider les personnes en difficulté. 

Les professionnels de l’ASRL cherchent toujours  

à améliorer leur accompagnement.  

Améliorer c’est faire mieux.  

Pour savoir comment s’améliorer, l’ASRL pose des questions.  

Les questions sont posées :  

- Aux personnes accompagnées 

- Aux familles  

- Aux professionnels  

- Aux partenaires 

 

L’ASRL essaye de répondre aux besoins des personnes accompagnées. 

Les personnes accompagnées ont des différences.  

Par exemple : handicap, déficience, difficultés  

 

 

L’ASRL explique les différences aux autres personnes. 

Les autres personnes sont :  

- les familles  

- les écoles  

- les professionnels d’entreprises  

- les autres associations  

 

 

L’ASRL aide les personnes à faire des choix. 

Par exemple : savoir si je veux vivre seul  

ou en foyer. 
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L’ASRL aide les personnes dans leur parcours. 

Le parcours c’est les moments importants de la vie.  

  

L’ASRL créée de nouveaux accompagnements  

pour éviter la rupture de parcours. 

 

La rupture de parcours c’est quand : 

- je n’ai pas d’accompagnement 

- il n’y a pas de professionnels pour m’aider 

- je ne peux pas parler à un professionnel de mon projet  

 

 

Objectifs à continuer : 

 

L’ASRL et les autres personnes partagent :   

- Leurs idées 

 

- Leurs compétences  

         Les compétences c’est ce que nous savons faire.  

 

- Leurs connaissances 

         Les connaissances c’est ce que nous apprenons.  

 

- Leurs outils 

         Les outils c’est par exemple des salles spéciales  

         (la salle snoezelen, la salle de sport…) 

 

L’ASRL et les autres personnes partagent pour s’améliorer.  

L’ASRL accompagne les professionnels pour qu’ils s’améliorent. 
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Les professionnels de l’ASRL se forment souvent pour s’améliorer.  

Se former c’est apprendre de nouvelles choses.  

Se former permet de mieux aider les personnes accompagnées.  

 

 

L’ASRL veut que les professionnels soient heureux dans leur travail.  

L’ASRL sait que les professionnels font bien leur travail.  

 

 

L’ASRL suit les politiques sociales.  

Les politiques sociales  

c’est les choix pris par le Président de la République.  
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Valeur 3 : L’ASRL est une association responsable et solidaire. 

 

L’ASRL est une association solidaire.  

Solidaire c’est s’aider entre nous.  

 

 

 

Les professionnels travaillent ensemble  

et avec les personnes accompagnées.  

 

 

L’ASRL ne gagne pas d’argent.  

L’argent de l’ASRL est utilisé pour les personnes accompagnées.  

Par exemple : pour des sorties, des projets,  

des courses, pour faire la cuisine, des meubles.  

 

 

L’argent de l’ASRL vient de l’Etat. 

L’Etat c’est là où travaille le Président de la République.  

Des personnes donnent de l’argent à l’ASRL. 

L’ASRL rempli des dossiers pour obtenir de l’argent. 

 

 

Les professionnels de l’ASRL travaillent  

avec les capacités  

et les difficultés de chacun. 

Les capacités c’est ce que je sais faire.  

Les difficultés c’est ce que je ne sais pas faire. 
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L’ASRL fait attention à l’environnement.  

L’environnement  

c’est tout ce qu’il y a autour de moi. 

Par exemple :  

- on recycle le papier 

- on ramasse les déchets dehors 

- on éteint les lumières 

- on prend les transports en commun 

- on éteint l’eau 

 

 

Objectifs à continuer : 

 

L’ASRL apprend le développement durable aux personnes. 

Le développement durable c’est faire attention à la planète.  

Faire attention de la planète c’est : 

- Avoir un bon air à respirer  

 

- Avoir des parcs sans déchets 

 

- Avoir des bons légumes et des bons fruits 

 

 

 


